

Nicaragua) et régional. » Au Salvador, CRC SOGEMA agit à titre « d'agence de gestion du programme (AGP) » et son objectif principal consiste à contribuer à la reconstruction sociale durable du pays en promulguant « la promotion des droits de la personne, le renforcement de la vie démocratique et la contribution à des activités productives destinées à soulager la pauvreté ».

Guatemala

Après 36 ans de guerre civile et suite à la signature des Accords de paix de décembre 1996, la réinsertion des citoyens au processus de réconciliation nationale constitue un des plus importants éléments à l'implantation du cadre national de consolidation de paix au Guatemala. Celle-ci se réfère à la réinsertion à la vie productive et économique d'une grande partie de la population directement impliquée dans le conflit armé, tel les anciens combattants *guerrilleros* membres de l'*Union Nacional Revolucionaria Guatemalteca* (UNRG) et les militaires démobilisés qui représentent, depuis les premiers cessez-le-feu et la signature des Accords de paix, un tiers des forces armées. Il faut donc essayer de les réintégrer dans leur communauté d'origine, principalement dans les activités agricoles. Ceci implique la reconstruction des infrastructures adéquates à l'intérieur des communautés, la répartition des terres agricoles et l'autorisation du droit de cultiver, la formation pour la production de divers produits de base ainsi que le transfert de nouvelles techniques de production agricole.

La Société de coopération pour le développement international (SOCODEVI) a été fondée par des institutions coopératives et mutualistes québécoises qui contribuent activement à ce projet de coopération. La paix étant souvent reliée à la consolidation de l'économie locale, il apparaît nécessaire que s'effectue une consolidation de l'entreprise non seulement au plan institutionnel ou organisationnel mais aussi au niveau économique et de formation. Ainsi, souvent qu'autrement, même si les agriculteurs sont généralement plus près de leurs terres, de leurs biens, ils ont besoin d'un appui sur des questions comme les méthodes de production ou l'environnement. On revient donc à cette question de consolider la paix en cherchant une harmonie non seulement avec les côtés économiques de l'entreprise, mais aussi avec les côtés environnementaux des agriculteurs.